

# **“Juntos podemos hacer más”. V Foro Valor para defender los valores. Cartagena, Colombia**

Cartagena de Indias, 26 y 27 de  
abril de 2007

25/06/2007

Desde el primer foro organizado por ASPAEN –Asociación para la Enseñaza- en 1987, se ha seguido realizando foros cada cinco años para reflexionar y concretar acciones

donde los valores se constituyan en la razón de ser de cada uno, de acuerdo con su misión.

Los temas de los foros han tocado siempre la problemática nacional, los elementos sociales de mayor relevancia para los colombianos, analizados bajo la óptica de la fe y el optimismo y con la certeza de ejercer una labor educativa, familiar, empresarial y de los medios de comunicación centrada en valores, que ofrezca a nuestro país la posibilidad de un desarrollo sostenible en donde la justicia social y el bienestar general sean fundamentales.

En el Foro del año 2007 se aprovechó el conocimiento y la experiencia de personas y organizaciones para generar la reflexión y el análisis alrededor de un tema que nos toca a todos: **La cooperación: “Juntos podemos hacer más”** .

Los objetivos de trabajo propuestos fueron:

- Sensibilizar a los participantes en el valor de la cooperación como medio para construir una sociedad más humana, en un país de oportunidades.
- Reflexionar sobre la responsabilidad social para construir una cultura de la cooperación entre los distintos actores de la sociedad Compartir experiencias exitosas alrededor de la cooperación nacional e internacional.
- Acercar la academia a los requerimientos actuales de la sociedad y generar nuevos retos en la juventud universitaria. Generar espacios de expresión juvenil para socializar proyectos e iniciativas que tengan proyección social.

El Foro contó con conferencistas internacionales y nacionales; entre

ellos se pueden mencionar los siguientes:

*Semblanza de Juan Pablo II “El Hombre del Valor para Defender los Valores, Bodgan Piotrowski*

Miembro de la Asociación Polaca de escritores y traductores en Europa; *Desafío de la Familia en la Sociedad Contemporánea , Cristian Conen*

Director Académico del Instituto de Ciencias para la Familia de la U.

Austral – Argentina; *El Éxito*

*Profesional Integrado a la Familia y el Trabajo , Mireia Las Heras* Docente e Investigadora de IESE – Barcelona, de Boston University y de DON HUA University – Shangai;

*Responsabilidad Social Empresarial Empresa – Pobreza , Jorge Cárdenas Gutiérrez* Director General Instituto JuanPablo II F.I.E.L y Presidente de la Junta directiva de la Federación

Nacional de Biocombustibles; y, **Juan Lozano Ramírez** Ministro de Medio

## Ambiente, Vivienda y Desarrollo territorial.

Entre las conclusiones más destacadas del congreso se encuentran las siguientes:

- Se requiere de un programa de educación, a nivel nacional, de la sexualidad dirigido a adolescentes y padres de familia, basado en la formación del carácter.
- Los adolescentes son capaces de vivir el amor verdadero, base de matrimonios sólidos y felices en el futuro.
- Las familias han de hacerse responsables por lo que los hijos reciben de los medios de comunicación.
- Las acciones personales tienen que ser, más públicas, más permanentes y de mayor envergadura.

- La responsabilidad social debe ser una prioridad permanente para la gerencia actual.
  - Las empresas deben crear el marco cultural y las políticas necesarias para facilitar el equilibrio entre trabajo y familia conscientes de que ello tiene una repercusión sobre: los beneficios de la empresa, el bienestar de la sociedad y, el bienestar de los trabajadores y sus familias.
  - Es posible y necesario formar para la ciudadanía desarrollando un programa de competencias ciudadanas.
- 

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-co/article/juntos-podemos-hacer-mas-v-foro-valor-para-defender-los-valores-cartagena-colombia-2/> (16/01/2026)